



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR

Le Souvenir Français du Revélois
Cérémonie d'hommage au Lieutenant Georges CAMBOURS
Ce 7 janvier 2023 au Cimetière de Villefranche-de-Lauragais

Georges Cambours, "Mort pour la France", le 5 janvier 1945, un héros retrouvé par hasard.

L'officier d'origine villefranchoise, le lieutenant Georges Cambours, héros de la Seconde Guerre mondiale, mort au combat à Kilstett, en Alsace, le 5 janvier 1945, repose au Cimetière de Villefranche-de-Lauragais. Il s'avère que le caveau familial a été retrouvé, par hasard, par les bénévoles du Comité du Revélois du Souvenir Français, lors des recherches effectuées dans les cimetières du canton, au titre de l'opération nationale "Le Mémoriel".

Le but de cette opération est de recenser, dans les cimetières, les tombes abandonnées de soldats "Morts pour la France". C'est à ce titre, que le comité du Souvenir Français de Revel composé de Roger Adam, Jean-Christophe Lacoste et de son président, Patrice Castel, a découvert au cimetière le lieu d'inhumation du jeune officier du 4^{ème} Régiment de la Garde mobile, dont la Gendarmerie mobile a hérité des traditions.

Georges Cambours a été tué à la tête de ses hommes, lors de la bataille de Kilstett, en Alsace, au nord de Strasbourg, en repoussant la contre-offensive de la dernière chance des armées nazies fanatisées (l'opération « Nordwind ») qui avaient pour objectif la reprise de la capitale alsacienne. Né le 28 septembre 1913 à Villefranche-de-Lauragais, il était le fils d'Henri Cambours et d'Hélène Saporte.

Une cérémonie, très émouvante, a eu lieu le 7 Janvier 2023, au cimetière de Villefranche-de-Lauragais, afin de lui rendre hommage et de rappeler le contexte historique de sa disparition.

Aux côtés de Jean-Jacques Ramade et Jean-François Gleyzes (adjoints au Maire) et de Gilbert Hébrard (Conseiller départemental), Patrice Castel a tenu à rappeler, au nom du Souvenir Français, aux douez Jeunes Sapeurs-pompiers présents, l'impérieuse nécessité du travail de mémoire et du devoir d'histoire, à travers le lien intergénérationnel. Georges Cambours sera désormais, pour eux, un exemple de dévouement, d'engagement et de sacrifice, au nom d'un idéal de liberté.



La tombe de ce héros de la Seconde Guerre mondiale a été retrouvée dans le cimetière villefranchois un peu par hasard.



Cette cérémonie solennelle était présidée par Etienne Thibault, ancien maire de Revel, capitaine de frégate de réserve et membre du Souvenir Français du Revélois. Une plaque du souvenir, restaurée par le Comité du Revélois, a été dévoilée, en présence du neveu de Georges Cambours, Michel Cambours, et d'autres membres de la famille. Un piquet d'honneur était armé par le 14^{ème} Régiment d'infanterie et de soutien logistique parachutiste (RISLP) et une délégation de la gendarmerie mobile de Toulouse, ainsi que le Délégué militaire départemental-adjoint et le Délégué général du Souvenir Français de la Haute-Garonne, étaient présents aux côtés de très nombreux porte-drapeaux et anciens combattants.

En effet, afin de perpétuer le devoir de mémoire et honorer celles et ceux qui sont tombés pour la France, le président du Comité d'entente des Anciens combattants de Villefranche-de-Lauragais, René Bettin avait appelé tous les adhérents et sympathisants à se rassembler au cimetière pour participer à la cérémonie d'hommage à Georges Cambours. A l'issue, des récompenses, offertes par Carole Delga (Présidente de la Région Occitanie) et Sébastien Vincini (Président du Conseil départemental de la Haute-Garonne), ont été remises aux douze jeunes sapeurs-pompiers, accompagnés par le Capitaine Visentin. Le Comité du Revélois du Souvenir Français a proposé à la Mairie de Villefranche-de-Lauragais de donner à une rue de la ville le nom de Georges Cambours.

Crédit photos : Patrice Castel (Président du Comité du Revélois du Souvenir Français) et Michel Dautzat (Président du Centre Lauragais d'Études Scientifiques)